

Betancur acepta mediar en diálogo salvadoreño

Bogotá, Oct. 9 (UPI). El presidente colombiano Belisario Betancur aceptó hoy ser el principal mediador entre el gobierno y la guerrilla de El Salvador, como el primer paso de un diálogo para lograr la paz en la convulsionada nación centroamericana, informó un dirigente rebelde.

Rubén Zamora, miembro de la comisión política-diplomática del frente rebelde de El Salvador, vino a Bogotá y hoy sostuvo una entrevista de 45 minutos con Betancur.

La entrevista coincidió con el anuncio hecho por la emisora clandestina de los rebeldes salvadoreños, Radio Venceremos, aceptando la propuesta del presidente de la nación centroamericana, José Napoleón Duarte, para reunirse el 15 de este mes en una zona controlada por los guerrilleros.

Los rebeldes pidieron la presencia del mandatario colombiano en esa cita. Colombia es miembro del Grupo de Contadora, integrado también por México, Panamá y Venezuela, que busca la paz en América Central.

Betancur le expresó a Zamora su deseo de servir de mediador entre las dos partes y le indicó que se pondría en contacto con los interesados a fin de llevar a cabo el diálogo.

El dirigente rebelde salvadoreño precisó que la apertura de un diálogo de paz no implica que se suspendan las operaciones de guerra, ni que se pacte una tregua o un cese del fuego.

"Nuestra posición es que estamos abiertos a iniciar el

—Pasa a la página 56—

Acciones sufren pérdidas en la Bolsa Nva. York

Nueva York, Oct. 9 (AP). Las acciones sufrieron hoy pérdidas marginales por tercer día consecutivo, tras una modesta recuperación inicial que perdió ímpetu.

El volumen de transacciones permaneció moderado, aún cuando mejoró respecto a ayer.

El promedio Dow Jones de 30 industriales, que subió cinco puntos en la pri-

—Pasa a la página 25—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

ACEPTA MEDIAR. Bogotá, Oct. 9 (UPI). Foto de archivo del presidente Belisario Betancur, quien hoy aceptó fungir como mediador en el diálogo propuesto por el presidente de El Salvador, José Napoleón Duarte, a los guerrilleros de ese país. Betancur ha expresado su deseo de contribuir al retorno de la paz a esa nación centroamericana.

Depto. de Estado E.U. elogia propuesta Duarte

Washington, octubre 9 (UPI). El Departamento de Estado elogió hoy la propuesta del presidente José Napoleón Duarte de El Salvador para iniciar conversaciones de paz con los guerrilleros izquierdistas que combaten a su gobierno.

"Está claro que el presidente Duarte ha hecho una propuesta valiente y de largo alcance con su ofreci-

miento de ir desarmado" al área disputada por tropas gubernamentales y los guerrilleros para celebrar las conversaciones de paz, dijo el vocero Alan Romberg.

"Creo que la seriedad de su propuesta es evidente", agregó.

Duarte formuló la propuesta de paz el lunes durante un discurso que pro-

—Pasa a la página 25—

Ortega: Tropas EU no saldrán de Nicaragua

Atlanta, Estados Unidos, Oct. 9 (UPI). Estados Unidos planea atacar Nicaragua el próximo 15 de octubre, pero si lo hace, las tropas norteamericanas tropezarán con algo diferente a lo ocurrido en Grenada: entrarán, pero no podrán salir, dijo hoy el líder nicaragüense Daniel Ortega.

El coordinador de la Jun-

ta de Gobierno de Nicaragua desestimó hoy, en una conferencia de prensa en Atlanta, los desmentidos a la invasión hecha por miembros del gobierno de Ronald Reagan.

"Un día antes de la invasión a Grenada", funcionarios norteamericanos "estaban diciendo que no pensaban invadir Grenada",

—Pasa a la página 25—

El Challenger cumple la mitad de su misión

Cabo Cañaveral, Oct. 9 (UPI). Los astronautas del transbordador Challenger cumplieron hoy más de la mitad de su expedición espacial de ocho días y el capitán de la nave dijo que la misión marcha bien a pesar de algunos problemas técnicos.

"Otra vez el Challenger prueba que es una nave maravillosa", dijo el capitán Robert Crippen, en una conferencia de prensa con

periodistas que se encontraban en el control de tierra de la misión.

"Hemos tenido un par de problemas, pero no fue nada grave desde nuestro punto de vista", dijo Crippen.

"Nos estamos divirtiendo mucho", afirmó por su parte Sally Ride, que realiza su segundo viaje espacial. "Hemos tenido algunos inconvenientes más

—Pasa a la página 56—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

EN INAUGURACION. Brighton, Inglaterra Oct. 9 (AP). La Primera Ministra Margaret Thatcher escucha un discurso hoy en la sesión inaugural de la Convención Nacional de su Partido Conservador.

Reiteran comicios presidenciales para 1985 en Guatemala

Guatemala, 9 de octubre (UPI). El canciller guatemalteco afirmó hoy que el gobierno del general Oscar Humberto Mejía Victores se mantiene inalterable en cuanto a que convocará a elecciones presidenciales para 1985.

"Este es un compromiso que hemos reiterado ante el pueblo de Guatemala y lo hemos hecho del conocimiento de la comunidad internacional", dijo el canciller Fernando Andrade Díaz-Durán.

La convocatoria a elecciones depende, sin embargo, de la entrega de la

—Pasa a la página 56—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

CONDENA COMUNISMO. Taipei, Oct. 9 (UPI). La cantante de ópera, Ma Li-Liang, mejor conocida como Hung Hung, condena el comunismo durante una rueda de prensa realizada aquí. Ella desertó de Taiwan hace varios meses.

Hoy llega al país el Srio. de Estado E.U.

Washington, Oct. 9 (UPI). El secretario de Estado norteamericano, George Shultz, visitará mañana al presidente José Napoleón Duarte en San Salvador, horas después de que el mandatario salvadoreño anunció su disposición a dialogar con la guerrilla.

Shultz viajará también a Panamá, México y Puerto Rico.

Duarte sorprendió al mundo entero ayer, cuando en un discurso pronunciado ante la Asamblea General de las Naciones Unidas propuso a la guerrilla deponer las armas e iniciar un diálogo tendiente a permitir su participación en el sistema político, posiblemente en nuevas elecciones.

—Pasa a la página 56—

Mañana será debate entre Bush-Ferraro

Nueva York, octubre 9 (AP). El vicepresidente George Bush y la candidata demócrata a vicepresidente Geraldine Ferraro se preparaban hoy para su debate el jueves, al tiempo que aumentaban las presiones de la campaña al sugerir las encuestas que el candidato demócrata a presidente Walter Mondale había ganado su enfrentamiento dialogal con el presidente Ronald Reagan.

La senora Ferraro revisaba con sus colaboradores en su casa de Nueva York temas de posible tratamiento en el debate con Bush, y analizaba grabaciones de video de su adversario. Bush ensayaba en Washington formas de reacción ante posibles alternativas.

Mientras tanto, Reagan permanecía en la Casa Blanca para reunirse con

—Pasa a la página 56—

Breves Internacionales

Reagan integra grupo de ayuda a Israel

Washington, Oct. 9 (UPI). El presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, se reunió hoy con el primer ministro israelí, Shimon Peres, y anunció luego la formación de un grupo conjunto de estudios para ayudar a Israel a salir de una grave crisis económica.

—Pasa a la página 56—

Honduras exige en ONU cumplir acta Contadora

Naciones Unidas, Oct. 9 (UPI). Honduras aceptó hoy ante las Naciones Unidas los compromisos sustantivos que figuran en el Acta de Contadora y exigió a los demás estados centroamericanos que cumplan con las mismas obligaciones, reduciendo los armamentos y las fuerzas militares, además del proceso de democratización, con verificación en el terreno.

Hablando ante la Asamblea General de la ONU, el ministro de Relaciones Exteriores de Honduras, Edgardo Paz Barnica, dijo que su gobierno plantea esas exigencias porque no se busca una tregua "que mediante artificios disfraza la oportunidad de legitimar un régimen de opresión".

Paz Barnica dijo que es impostergable que todos los

pueblos centroamericanos puedan determinar libremente su presente y su futuro, "sin imposiciones, sin que la fuerza o las presiones del aparato estatal continúen conculcando su derecho a decidir libremente su organización política, económica y social por medio del ejercicio de su facultad soberana de elegir gobernantes".

Sostuvo que para que haya un reencuentro con la paz los estados centroamericanos deben comprometerse "firmemente y de buena fe a reducir sus arsenales bélicos a límites compatibles, estrictamente con el mantenimiento del orden público y la defensa nacional".

Destacó que Honduras insiste "con vehemencia en la necesidad perentoria de cesar la carrera armamentista

—Pasa a la página 25—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

EN EL CHALLENGER. Centro Espacial de Houston, Oct. 9 (UPI). Los miembros de la tripulación del Challenger, son vistos aquí ofreciendo una conferencia de prensa. Ellos son: Marc Garness, Kathryn Sullivan, Sally Ride, David Leestma, Robert Crippen, Paul Scully-Power y John McBride.